



























































Subjek kedua atau bapak AM merasa yakin Rito akan bisa berbicara seperti anak lain pada umumnya, dan bisa sekolah yang tinggi di masa depan.

Untuk karakteristik kebahagiaan seseorang yang ketiga yaitu terbuka, orang yang bahagia biasanya lebih terbuka terhadap orang lain. Kedua subjek sudah terbuka dengan orang lain mengenai kondisi Rito yang terlambat bicara. Namun perbedaannya RO tanpa ditanya atau diminta telah bercerita kepada tetangga, tetapi kalau AM dapat menjelaskan kondisi Rito kepada orang lain setelah ditanya saja.

Pada karakteristik kebahagiaan yang terakhir adalah kemampuan seseorang mengendalikan diri. Orang yang bahagia pada umumnya merasa memiliki kontrol pada hidupnya. Pada subjek kesatu dan kedua sama – sama menunjukkan kontrol yang baik ketika menanggapi Rito yang sedang diganggu oleh orang lain, mereka berdua akan berbicara baik – baik kepada orang yang mengganggu Rito tersebut dan menjelaskan bahwa Rito memang anak yang mengalami terlambat bicara.

Demikian beberapa karakteristik kebahagiaan yang muncul pada kedua subjek, menurut penjelasan di atas bagaimana perlakuan kedua subjek terhadap orang lain mengenai anak mereka yang terlambat bicara, menunjukkan bahwasanya kedua subjek tetap merasa bahagia ketika mereka memiliki anak yang terlambat bicara.



bersama ibu – ibu di lingkungan nya, mengikuti arisan dll. Subjek kedua juga menunjukkan beberapa kegiatan yang dia sukai, dan bahkan menjadikan hobby nya menjadi ladang pekerjaan untuk istri nya, yaitu memelihara ikan hias sambil menjualnya.

Pada aspek kebahagiaan yang keempat adalah optimis namun realistis, orang yang optimis di temukan lebih berbahagia. Subjek pertama memiliki keyakinan bahwa anaknya yang terlambat bicara akan bisa menjadi lebih baik dan dapat emncapai cita – cita nya. Subjek kedua memiliki keyakinan bahwa anak nya yang terlambat bicara akan menjadi bisa berbicara seperti anak lain pada umumnya, dengan cara dia terus – menerus mengajak nya berkomunikasi lewat pembicaraan.

Untuk aspek kebahagiaan yang terakhir adalah menjadi pribadi yang resilien. Dimana kedua subjek menunjukkan bahwa diri mereka sudah dapat menerima bagaimana pun keadaan dan kondisi anak mereka yang terlambat bicara. Subjek pertama menganggap bahwa itu adalah cobaan dari Allah SWT, subjek kedua dapat menerima bagaimanapun kondisi anak nya yang terlambat bicara, karena sebagai anak yang pertama dimilikinya.

Sesuai dengan penelitian Miwa Patnani M.Si., Psi. (2012) dengan tema penelitian kebahagiaan pada seorang perempuan dimana subjek berjumlah 22 orang perempuan 18-62 tahun dan di analisis secara kualitatif. Dengan hasil penelitian yakni Sumber kebahagiaan yang paling utama bagi perempuan baik dilihat dari segi usia, pekerjaan dan pernikahan

adalah keluarga. Rasa bahagia pada subyek penelitian ini baik dilihat dari segi usia, pekerjaan dan pernikahan adalah tergolong cukup bahagia. Komponen kebahagiaan yang secara konsisten mendukung kebahagiaan pada perempuan adalah kognisi yang positif dan pengendalian. Pada penelitian ini di tunjukkan oleh subjek pertama adalah seorang perempuan yang berusia 28 tahun, dilihat dari segi usia, pekerjaan dan pernikahan subjek pertama adalah tergolong cukup bahagia.

Pada penelitian ini kedua subjek juga menunjukkan perasaan yang positif ketika memiliki anak yang terlambat bicara. Kedua subjek merasa bangga dan dapat menerima bagaimana pun kondisi anak mereka saat ini. Sesuai dengan penelitian oleh Irianto dan Subandi (2015) dengan tema penelitian Kebahagiaan seorang Guru di Papua dengan menggunakan metode penelitian kualitatif. Dengan hasil yang menunjukkan bahwa Kebahagiaan berdasarkan perasaan positif para guru yaitu; ketika siswa-siswa di pedalaman dapat mengikuti pelajaran yang diberikan dan melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi, dapat menunjukkan identitas guru secara langsung di pedalaman, adanya kesatuan kerja diantara para guru, dan mendapatkan dukungan dari masyarakat setempat maupun keluarga mereka. Perasaan positif yang dimiliki oleh guru memberikan kebahagiaan ketika mampu menyesuaikan dirinya dengan keterbatasan yang ada di pedalaman

untuk mewujudkan peran dan fungsinya dalam membawa perubahan dan kemajuan melalui bidang pendidikan bagi masyarakat pedalaman.

Sesuai dengan penelitian Edith, Frederick, dan Daniel pada tahun 2010 dengan tema penelitian psikologi kebahagiaan dengan hasil penelitian yakni pandangan holistik hidup adalah penting untuk tingkat berkelanjutan kebahagiaan dan makna. Salah satu cara untuk berpikir tentang kehidupan secara holistik adalah untuk berpikir dalam hal domain yang tumpang tindih pekerjaan / karir / sekolah, rumah / keluarga, komunitas / masyarakat, diri (pikiran / body / roh). Maksudnya yakni kebahagiaan yang mencapai pada level yang tinggi, ketika terpenuhi dengan baik yaitu pekerjaan, keluarga, hubungan sosial, dan menanggapi diri sendiri secara positif. Ditunjukkan juga oleh kedua subjek bahwa mereka dapat memenuhi hubungan pekerjaan, keluarga, hubungan sosial dan menanggapi diri mereka secara positif.

Pada penelitian ini menunjukkan hasil bahwa kedua subjek merasa bersyukur dan menghargai diri mereka sendiri ketika memiliki anak yang terlambat bicara. Sesuai dengan penelitian sebelumnya oleh Alissa dan Avin dengan tema penelitian syukur dan harga diri serta kebahagiaan seorang remaja dengan metode kuantitatif. Memiliki hasil bahwa syukur dan harga diri bersama-sama memunculkan emosi positif, mood positif, dan juga kognitif positif. Hal ini akan membantu remaja untuk menghadapi berbagai situasi dan kondisi dalam hidupnya yang mungkin di hadapi, karena remaja adalah individu yang rentan untuk mengalami

